
CITAS IMPORTANTES 
GUION I 
 
“Al principio de cada película hay una idea.  Puede surgir en cualquier momento, de cualquier fuente.  Puede 
surgir mirando a la gente en la calle o pensando solo en la oficina.  También puede tardar años en llegar.  He 
conocido esos períodos de sequía y, quien sabe, tal vez pasen otros cinco años antes de que se me ocurra 
otra idea que me guste para una película.  Lo que necesitas es encontrar esa idea original, esa chispa.  Y, en 
cuanto la tienes, es como ir de pesca: usas la idea como cebo y atrae a todo lo demás.  Sin embargo, como 
director, tu prioridad principal es mantener la fidelidad a esa idea original.”  David Lynch. 
	
“De la manera en que trabajo, intento determinar tan pronto como sea posible cuál es el tema de la película, 
qué idea central se expresa a través del argumento.  Una vez que ya lo sé, una vez que me he imaginado un 
principio unificador, cualquier decisión que tome durante el rodaje se verá influida por ese principio y, por lo 
tanto, responderá a una cierta lógica”. Sydney Pollack. 
 
“Soy de los cineastas que buscan los temas cueste lo que cueste, en lugar de esperar que vengan a ellos.  
Incluso busco desesperadamente, de un modo permanente, y por suerte a veces tengo la suerte... de que 
vengan a mi.  Nunca sabemos cuando vamos a encontrar un tema, es difícil describir lo que estamos 
buscando.  Intente describir el tipo de amor que busca para casarse.  El tema de una película es algo así: no 
se trata de pasar una noche, sino de encontrar a alguien a quien amemos lo suficiente como pasa casarnos.  
Soy más o menos consciente de lo que busco, pero no consigo acotarlo necesariamente."  Roman Polansky. 
 
“Por supuesto, tal vez descubras que el gran problema de los cineastas jóvenes es que no tienen nada que 
decir e, invariablemente, que sus películas son poco claras o muy convencionales. O están dirigidas a un 
mercado bastante comercial.  Así que me parece que lo primero que uno tiene que preguntarse si quiere 
hacer una película es: “¿Tengo algo que decir?”.  Y no tiene que ser algo literal que pueda expresarse con 
palabras.  A veces, quieres comunicar simplemente un sentimiento, una emoción.  Con eso basta.  Y, 
créanme, ya resulta bastante difícil.”  Martin Scorsese. 
 
“Resulta fundamental contar una historia.  Los tipos de historias que me gustan son las que contienen cierta 
dosis de abstracción, las que depende más de la comprensión intuitiva que de la lógica.  Para mi, el poder de 
una película va más allá de la simple tarea de contar una historia.  Tiene que ver con la manera en que 
cuentas la historia y cómo consigues crear un mundo propio.  El cine tiene el poder de describir cosas 
invisibles.  Funciona como una ventana a través de la cual entras en un mundo diferente, algo parecido a un 
sueño.”  David Lynch. 
 
“El peor error que puede cometer un joven cineasta es creer que el cine es un arte objetivo.  La única manera 
auténtica de ser cineasta no solo es tener un punto de vista personal, sino imponerlo en la película, a todos 
los niveles.  Tú haces la película y la haces para ti, aunque, por supuesto, siempre con la esperanza de que lo 
que te gusta de ella también gustará a otros.  Si intentas hacer una película para el público, no puedes 
sorprenderle.  Y si no le sorprendes, no le haces pensar o evolucionar.  Por lo tanto, la película es, ante todo, 
tu película."  Emir Kusturica. 
 
“A riesgo de sonar redundante, creo que el cineasta tiene la obligación de contar la historia que quiere contar, 
lo que implica que hay que saber de qué diablos estás hablando.  Como mínimo tienes que conocer los 
sentimientos, las emociones que estas intentando transmitir.  Eso no quiere decir que no puedas explorar, 
pero sólo puedes hacerlo en el contexto donde se sitúa la historia.”  Martin Scorsese. 
 
“El cine es un arte especialmente difícil de dominar en razón de la multiplicidad de dones —a veces 
contradictorios— que exige. Si tantas gentes super inteligentes o muy artistas han fracasado en la puesta en 
escena es porque no poseían a la vez el espíritu analítico y el espíritu sintético que sólo cuando se mantienen 
alerta, simultáneamente, permiten desbaratar las innumerables trampas creadas por la fragmentación de la 
planificación, del rodaje y del montaje de los films. De hecho, el mayor peligro que corre un director es el de 
perder el control de su film durante el proceso de realización, y esto es algo que ocurre con más frecuencia de 
lo que se cree.  Cada plano de un film, de una duración de tres a diez segundos, es una información que se 
da al público. Muchos cineastas dan informaciones vagas y más o menos legibles, bien porque sus 
intenciones iniciales eran de por sí vagas, bien porque eran precisas pero han sido mal ejecutadas. Ustedes 
me dirán: «¿Es la claridad una cualidad tan importante?» Es la más importante. Un ejemplo: «Fue entonces 
cuando Balachov, comprendiendo que había sido engañado por Carradine, fue en busca de Benson para 
proponerle que tomase contacto con Tolmachef y dividir el botín entre ellos, etc.» En muchos films ustedes 
han escuchado un diálogo de este tipo y durante este parlamento se han sentido perdidos e indiferentes, pues 



si los autores del film saben muy bien quienes son Balachov, Carradine, Benson y Tolmachef, y a qué 
cabezas corresponden esos nombres, ustedes, ustedes —repito— no lo saben, incluso aunque se les hayan 
mostrado antes sus rostros hasta tres veces, y no lo saben en virtud de esta ley esencial del cine: todo lo que 
se dice en lugar de ser mostrado se pierde para el público.”  Francois Truffaut. 
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